

客船ぱしふいっくびいなす 富山新港に寄港



C O N T E N T S

2 ——— 先月の事業 Pick up

共済セミナー・個別相談会
客船ぱしふいっくびいなす寄港
空き家不動産相談会

福祉制度キャンペーン実施のお知らせ
今後の動き

3 ——— 議員選挙について 職員の気になるキーワード

4-5 ——— SERIES 青年部だより

6-7 ——— **インフォメーション**
本所会費納入振替のお礼
いみず創業塾について
日商ニュースにべいかーと実証運行の記事が掲載されました!
クールビズの実施
各種備品の貸出について
金融関係／主な公的融資制度の利率
高岡法人会からのお知らせ
富山県事業復活緊急応援金 申請要項

8 ——— 会員事業所紹介コーナー

＼旬なお知らせはこちらよりご覧ください！



HP

先月の事業Pick up

5 11 基礎から学ぶマネーセミナー

BWC福祉制度キャンペーンの一環として、アクサ生命保険(株)より講師に迎え、マネーセミナーを実施しました。セミナーでは資産形成のポイントや税制上の特典を活かした資産形成方法等を学びました。参加者からは、内容が非常に良かった、貯蓄・財産形成に興味を持ったという感想が多く上がりました。



5 13 客船ぱしふいっくびいなす寄港

5月13日富山新港旅客船バースに日本一周クルーズ中の客船ぱしふいっくびいなすが寄港し乗客を対象に物産展が開催されました。物産展では新湊産の海産物やかまぼこ、ますの寿司が販売されました。午後はいにくの雨でしたが、出港時にはおわら踊りのお見送りのおもてなしがありました。



5 23 空き家・不動産相談会 開催

不動産賃貸部会では、地域の皆さんに安心と安全を提供するため、毎年春に「空き家・不動産相談会」を実施しています。今回は4組の方が不動産に関する些細な疑問や心配ごとについてご相談に来られました。今年は2回の相談会をあわせて9件のご相談がありました。また同日、不動産賃貸部会会議も開催し、市の来年度予算へ向けた提言・要望についても意見交換がなされました。不動産賃貸部会ではこのご相談内容から浮かび上がった地域の課題などを市への提言・要望に盛り込み、より住みよい地域づくりを目指してまいります。

春のBWCキャンペーンPart1

「商工会議所福祉制度キャンペーン」実施のお知らせ

ベストウイズクラブでは、「福祉制度キャンペーン」を6/30まで実施しています。本キャンペーンは『商工会議所福祉制度』を会員の皆様にご理解いただき、会員事業所の福祉向上にお役立ていただくことを主な目的としています。

『商工会議所福祉制度』は、経営者・役員の皆様の保障や退職金準備他、入院・介護・老後に備えた様々な保障ニーズにお応えするものです。

商工会議所職員とアクサ生命保険株式会社の担当社員がお伺いした際には、是非ご協力いただきますようお願い申し上げます。

※「ベストウイズクラブ」は、商工会議所共済制度・福祉制度の普及・推進を目的とし全国各地の商工会議所及びアクサ生命保険株式会社により運営されている組織です。

【お問い合わせ】

射水商工会議所 経営支援課 磯部
TEL 0766-84-5110

会議所 主な今後の動き

6/12(日) 簿記検定試験

6/13(月) 常議員会

6/13(月) 射水市商工協議会全体会

6/15(水) インボイス制度「実務対応講習会」

6/21(火) リーダー養成講座

6/21(火) ウィズコロナ経営相談会

6/22(水) 総務委員会視察研修

6/23(木) 小規模事業者経営改善資金審査会

6/23(木) 通常議員総会、懇親会

6/26(日) 珠算検定試験

6/26(日) ミライズIMIZU協議会「ビジネスプランコンテスト」

6/27(月) ウィズコロナ経営相談会

6/28(火) 日本橋とやま館 出品セミナー

6/30(木) 富山県立大学DX教育研究センター視察

7/1(金) ウィズコロナ経営相談会

7/7(木) 正副会頭会議

令和4年10月31日をもって本所議員任期が満了し、改選となります。このため、今年の8月から10月にかけて新議員の選出が行われます。議員制度や議員改選の概要についてお知らせします。

議員活動とは

- ◆議員総会に出席して意見を述べるすることができます。
- ◆業種を基本に11ある部会において、部会運営の中心的役割を担います。
- ◆議員総会の表決権を有し、重要案件を審議、表決します。
- ◆会議所が設置する委員会やプロジェクトに参画します。

議員の選出方法は

商工会議所の議員選挙は、広く商工会議所の意見を反映させるために70名の議員を選出します。議員の選出方法については、次の3つに区分されます。

- 〈1号議員〉会員及び特定商工業者による投票で選ばれる議員です。
- 〈2号議員〉11部会ごとに各部会員から選任される議員です。
- 〈3号議員〉会頭が議員総会の同意を得て、会員から選任する議員です。

※左記の区分は、選任の方法が異なるだけで議員としての権利や義務には差はありません。

議員になるには

選挙人の資格は、次の2つの条件をすべて満たしていることが必要です。

- (1) 7月29日(金)(選挙日50日前)までに、会費または負担金を完納していること
- (2) 選挙権数(=票数)

※会費の滞納(過年度分含む)がある場合は、選挙権を行使できませんのでご注意ください。

会費の負担口数(令和4年7月31日現在)に応じて投票できる票数が異なります。これを「選挙権数」と呼びます。

今後、改選に関する日程等については、決まり次第、本誌上でお知らせします。詳細につきましては本所総務課までお問い合わせください。(TEL 84-5110)

職員の気になるキーワード

インボイス制度

知っていますか！インボイス制度

令和5年10月1日よりインボイス制度が本格的に導入されます。これは、複数税率(8%と10%)に対応するために導入される仕入税額控除の方式です。

この制度により、課税事業者と免税事業者には大きな対比が生じてきます。

課税事業者であれば、登録申請することで登録番号が付与され、問題なく適格請求書を発行できます。逆に免税事業者だと登録番号が付与されず、番号がもらえないので、適格請求書を発行できません。

インボイス制度が始まると、一番影響を受けるのは免税事業者です。具体的にはどんな対応が必要なのでしょうか。

【例1】理美容室やマッサージ店を営んでいる免税事業者

顧客は100%個人消費者の場合

→個人客に対してお代を頂き、レシートや領収書を渡すが、特に困ることは無い。なぜなら、個人客はもらったレシートや領収書を基に消費税の申告をしないからです。

【例2】一人親方の大工を営んでいる免税事業者

顧客は個人客の他にハウスメーカー(会社)からの下請け依頼が入る場合

→例1と一緒に、個人客であれば渡すレシートや領収書に登録番号が書いてなくても、個人客は特に困らない。ただ、ハウスメーカーから仕事の依頼があり、それに対して登録番号が書かれていなかったら、依頼をした会社はどう思うか。会社なので、もらった領収書に登録番号が書かれていなければ、仕入税額控除を受けることができず、預かった消費税から支払った消費税を差し引くことができません。そうするとその差額分の消費税が増えてしまいます。

業種によって様々ですが、相手が個人客なのか会社なのか、両方なのかによって対応が変わってくることを注意して決めていかなければなりません。

本所では、税理士によるインボイス制度の個別相談会やセミナーを定期的で開催しておりますので是非ご相談ください。

(参考資料) 国税庁HP、インボイス制度の概要と電子帳簿保存法のポイント 公認会計士/コンサルタント 川口 宏之 著

(S・I記)

『急激な円安』×『悪いインフレ』 ×『中長期の世界経済シナリオ』=?

このところ日本でも物価上昇の動きが目立ち、企業業績や家計の購買力に影を落としている。そしてその一因が「急激な円安」である。加えて不況下での物価上昇（スタグフレーション）＝「悪いインフレ」が懸念されている。

過去の水準から判断すると“行き過ぎ”とメディアで騒がれている対ドルでの急激な円安の背景には、米国では経済活動の再開やインフレの加速などを背景に金融政策が正常化へと向かう一方、日本では大規模な金融緩和が維持されているという問題がある。1月13日には、一時1ドル=126円台と2002年5月以来およそ20年ぶりの円安・ドル高水準を付けた。このような円安が進む中、その背景の一つに資源価格の高騰があることもあって、円安のマイナス面が強調されることが増えているが、大和総研のエコノミスト [注1] は、その影響はマクロ経済的に見ればわずかであるとしている。ただし、中小企業非製造業では円安による悪影響が増大していることと、それに加えて消費財の輸入品ウエートが上昇していること、家計では購買力が円安時に低下しやすくなっていることには懸念を示している。一方、円安のプラス面について大和総研では、円安で輸出数量が増加して貿易収支が改善するという「Jカーブ効果」は、10年代以降は表れにくくなったものの、主に大企業で為替レートが変化しても企業は契約通貨建ての輸出価格を据え置こうとする動きが広がったことで円安局面では企業の為替差益が拡大しやすくなっていることと、海外進出などを背景に所得収支の改善効果も高まっていることを挙げ、依然円安のプラス面がマイナス面を上回っているとしている。

次に「悪いインフレ」であるが、大和総研 [注2] では、欧米ではそのリスクが意識されているが、日本のインフレ率は今後も低位にとどまると見られ、スタグフレーションの可能性は低いと想定している。その主な理由として、22年度の生鮮食品を除く消費者物価指数（コアCPI）を前年比+1.3%と見込み、資源高で一般物価に上昇圧力がかかるものの、名目賃金の上昇ペースが緩やかで、欧米のように価格転嫁が進みにくいためとしている。

これらを踏まえた大和総研の22年度の実質GDP

成長率予想では、ウクライナ問題の深刻化によって原油高と対ロシア貿易の停止、株価の大幅な下落といった悲観シナリオが実現すれば、+3.5%と見込んでいるベースシナリオの成長率が+2.6%に低下する可能性があるとしている。加えて、新たな変異株の出現による感染爆発で経済活動が抑制される状況が断続的に発生すれば、個人消費を中心に一段と落ち込み、成長率の見通しは+1.5%程度へと低下するとしている。昨今の日本の平均的なGDP成長率からすればこの1.5%程度という数字はさほど低くは見られないかもしれない。しかし、この成長率では22年度の実質水準がコロナ禍前の19年を依然超えることができず、成長力が高いとはいえない。

残念なことに、このような日本経済の見通しを左右する中長期の世界経済シナリオの不透明さはより高まっていく。それは、ウクライナ問題の長期化だけでなく、仮にウクライナ問題が解決しても他の地域での地政学リスクが高まる初期段階とも捉えることができるからである。確かに、国際連合安全保障理事会において安全保障問題解決の枠組みについて変革が求められているものの、加盟各国の変革への足並みがそろるかといえば、第二次世界大戦の戦勝国のみを常任理事国とした設立経緯から見て非常に疑わしい。G20の機能不全も想定される。さらに、安全保障上の問題が民主主義国家と権威主義国家間の外交問題の中心となっているため、平時の国際協調に基づく公平な自由貿易を前提とした世界貿易機関（WTO）協定違反に対する経済制裁から、国家間の金融と経済両面での既存の依存関係を人質に取るような一方的な“終わりの見えない経済制裁”にシフトしている。これまでのグローバリゼーションで謳歌（おうか）されてきた自由貿易、経済効率の高い世界的な供給網（グローバルサプライチェーン）への回帰は難しい。

ただし民主主義国家は、この状態に手をこまねいているだけではなく、権威主義国家が時代遅れと感じるような、グローバルな人、モノ、資金の自由な移動という国際協調で共有してきた「公益」を守る契機と捉えることが重要であろう。従前のように持続可能なエネルギーへの投資の促進、誰も取り残

さない経済成長の方針を含むSDGsの推進などの取り組みは前倒しで着実に進めるべきであろう。ただし、グローバルサプライチェーンの再構築では旧来とは違ったアプローチが必要となろう。地政学的リスクなどを織り込みつつも、その範囲内で自由貿易のメリットや効率性を追求した新たなグローバルサプライチェーンや自国の国際貿易に対する立ち位置の落としどころを見極める取り組みが必要であろう。その意味で、どの民主主義国家もこれらの「公益」を守ることに不作為ではいけないのではないか。

(4月15日執筆)

[注1]小林 若葉、神田 慶司、橋本 政彦「円安は日本経済にとって「プラス」なのか「マイナス」なのか？プラスの効果をもたらすが、以前に比べ効果は縮小」大和総研レポート2022年1月24日

[注2]神田 慶司、小林 若葉、岸川 和馬、鈴木 雄大郎「日本経済見通し：22年3月 ウクライナ情勢の緊迫化による日本・主要国経済への影響」大和総研レポート22年3月22日

株式会社大和総研 金融調査部 主席研究員
内野 逸勢

◇内野 逸勢／うちの・はやなり

1990年慶応義塾大学法学部卒業。大和総研入社。企業調査部、経営コンサルティング部、大蔵省財政金融研究所（1998～2000年）出向などを経て現職（金融調査部 主席研究員）。専門は金融・資本市場、金融機関経営、地域経済、グローバルガバナンスなど。主な著書・論文に『地銀の次世代ビジネスモデル』2020年5月、共著（主著）、『FinTechと金融の未来～10年後に価値のある金融ビジネスとは何か？～』2018年4月、共著（主著）、『JAL再生 高収益企業への転換』日本経済新聞出版、2013年1月、共著。IAASB CAG（国際監査・保証基準審議会 諮問・助言グループ）委員（2005～2014年）。日本証券経済研究所「証券業界とフィンテックに関する研究会」(2017年)

青年部だより

第46回富山県青年部連合会 定時総会開催



5月7日(土)、ホテルグランテラス富山にて富山県商工会議所青年部連合会第46回定時総会が開催されました。議案は滞りなく承認され、令和3年度南県連会長（射水YEG）から令和4年度吉田新会長（滑川YEG）に県連会長のバトンが渡されました。南会長はじめ令和3年度主管として富山県商工会議所青年部連合会を下支えしていただきました、皆様お疲れ様でした。

懇親会では、7月2日(土)小杉カントリークラブで開催される、北陸信越ブロック商工会議所青年部連合会第10回親睦ゴルフコンペのPRキャラバンも行いました。

令和4年度 新入会員との交流委員会開催

5月12日(木)、新入会員と既存会員との交流を目的として、会員拡大特別委員会主催のオープン委員会が開催されました。新入会員と既存会員が席を交えながら、自己紹介を兼ねたディスカッションを行い、お互いの親睦を深めました。



会費口座振替納入のお礼



会員の皆様には、日頃より本所の運営につきまして、ご協力を賜り厚くお礼申し上げます。

令和4年度会費につきましては、5月31日(火)に指定口座により振り替えさせていただきました。

新型コロナウイルス感染症の影響で、大変な状況の中、本所の会費を納入頂き、心より感謝申し上げます。

銀行からのお振り込み頂いた事業所様、本所窓口にて納入頂きました事業所様にも、厚くお礼申し上げます。

随時
会員募集中

お知り合いで事業をされている方がいらっしゃいましたら、ぜひ本所への加入のご紹介をお願い致します!!

日商ニュースに
べいかーと実証運行の記事が
掲載されました!

右記QRコードより
ご覧ください



夏季における職員の軽装夏
クールビズを
実施しています

期間

5/2月 ▶ 9/30金

本所では、地球温暖化防止及び省エネ推進のため、上記の期間、職員のクールビズを実施します。期間中は、弱冷房の設定と軽装(ノー上着、ノーネクタイ)にて勤務させていただきます。

いみず創業塾 について

対象者 起業にチャレンジされたい方
事業継承を予定している方
起業や経営の知識を身に付けたい方
開業または事業承継して間もない方

会場 クロスベイ新湊 iCNホール

定員 30名(先着順)

受講料 2,000円(全5回分)

申込締切 2022年7月22日(金)

※詳細は本所ホームページをご覧ください。

| 日 程 | |
|-----|---|
| 第1回 | 7/29金 創業者の実体験から学ぼう ／経営者としての心構えを身に付ける |
| 第2回 | 8/3水 成功する事業ポイントをつかむ |
| 第3回 | 8/10水 顧客ニーズと売り・強みを発掘する |
| 第4回 | 8/17水 マーケティング理解を深める |
| 第5回 | 8/24水 事業計画のブラッシュアップ |

【お問合せ先】 射水商工会議所 経営支援課
TEL 0766-84-5110 まで

屋外、イベント用の
各種備品を
無料で貸し出します!!

本所では、商店街や各種イベントを通じた地域振興を目的に、会員限定サービスの一環として備品の無料貸出しを行っております。

主な備品として、屋外用机、屋外用テント、飛沫感染防止用アクリル板等がございます。新生活様式に対応したイベントの開催時にぜひ活用してください。



金融関係

主な公的融資制度の利率

(令和4年6月1日現在)

| 資金名 | | 利率(年) |
|----------------------|----------|------------|
| 日本政策金融公庫 (国民生活事業) | マル経融資 | 1.21% |
| | 普通貸付 | 1.06~3.00% |
| 富山県 | 小口事業資金 | 1.80%以内 |
| 射水市 | 中小企業振興資金 | 1.80%以内 |

※日本政策金融公庫定例相談会は、新型コロナウイルスの影響によりしばらくの間お休みいたします。

税を味方に、
強い経営を。



法人会には、法人会（正会員）だけではなく、個人事業主の方も賛助会員として入会できます。

加入されますと、いろいろな研修会、講演会、セミナーや異業種交流会にも参加できます。

公益社団法人 高岡法人会

〒933-0912

富山県高岡市丸の内1-40 高岡商工ビル6階

TEL 0766-23-8855 FAX 0766-26-1216

富山県事業復活緊急応援金

国の事業復活支援金を受給された事業者を要件に給付金を申請することができます。 **について**

| | | |
|---------------|---|---|
| 趣 旨 | 新型コロナウイルス感染症の拡大により、大きな影響を受けている県内の中小法人、個人事業者等に対し、その影響を緩和して、事業の継続及び立て直しの取組みを支援するため、地域、業種を問わず「富山県事業復活緊急応援金」(以下「県応援金」といいます。)を給付します。 | |
| 対 象 者 | 新型コロナウイルス感染症の影響により、2021年11月～2022年3月のいずれかの月の売上高が、2018年11月～2021年3月の間の任意の同じ月の売上高と比較して30%以上減少している中小法人等及び個人事業者等 (1) 中小法人等 (2) 個人事業者等 | |
| 申請期日 | 1 郵送による申請 3/4 ^金 ～8/1 ^月 まで | 2 オンラインによる申請 3/14 ^月 ～8/1 ^月 まで |
| 給付額 | 中小法人20万円 個人事業主10万円 | |
| お問い合わせ | 富山県緊急応援金コールセンター TEL 076-444-3202 【受付時間】午前9時～午後5時（土日・祝日を除く） | |

※手続・審査を簡素化し、迅速に支給するため、国の事業復活支援金の受給を要件とします。



詳細は
QRコードを
ご参照ください。

好きな場所がジムになる！
やる気に左右されず継続できる×
好結果をお届け。

Member's Information File 37

RoomGym (へやじむ)
事業主
豊本 洋平 さん

第37回目は、RoomGym (へやじむ)の豊本さんにお話を伺ってきました



事業所名：RoomGym (へやじむ)
代表者名：豊本 洋平
所在地：〒934-0015
射水市桜町10-11
電話：090-6270-2446
創業年月：2022年5月
事業内容：パーソナルトレーニング

「RoomGym (へやじむ)」さんはどのようなことをしている企業ですか。

好きな時間と場所がスポーツジムになる！をコンセプトに出張個別レッスンを事業とさせていただいています。現在は5歳～80歳という幅広い年齢層で、主に子ども・女性をメインに指導させていただいています。

『ジム通いからやってくる』という方法で準備・移動時間最小1分、やる気に左右されず継続でき、好結果を最適ルートでお届けすることで、せっかくスポーツジムに入会されても時間が取れず、継続利用ができなくて困っている人々を救えるのではと想い、2020年5月にRoomGym (へやじむ)を開業させていただきました。

お子さんや学生の方もご指導されているとのことですがどのようなサービスを行っていますか？



開業する前は高岡市のスポーツジムの子どもかけっこ塾の塾長として毎年1,000人に指導させていただきました。多くの親御さんとお話させていただく中で、『習い事の送迎時間』をつくれないう理由で行かせたくても通えないという声を何度も聞きました。今後、共働き夫婦が増え、同様の悩みを持つ方々が増えてくると感じました。私はその悩み解消のお役に立ちたい！と想い、訪問型の個別レッスンを通じて、親御さんは仕事・家事・育児に集中でき、お子さんは準備が一切かからずレッスンを受ける環境をお届けさせていただいています。そして、お子さんの成長と今の課題を親御にも共有したいと想い、写真や動画を交えてLINE等で報告させていただいています。

今後の展望をお教えてください。

1つめは、富山県から初の甲子園優勝を実現すること。野球部・クラブチームの現場では技術とフィジカル指導の両立を図りたい！ただ、限られた練習時間の中では勝敗が決まる技術指導がどうしても優先されてしまいます。そんな現場の悩みを解消するために、毎年富山県の高校生から剛腕投手とチームの過半数が強肩・俊足選手を毎年輩出できる育成の土台をつくるために、現在約10名の野球選手を指導させていただいています。



2つめは、富山県にミセスジャパン開催へ。ミセスジャパンとはママさんの女性としての輝きを評価する大会のことです。出産・育児を通じてママとしての自信に反比例して女性としての自信を無くしてしまう方が多くおられます。同じ県で子育てをしている女性が頑張っって綺麗になった姿を生で見ていただくことで、ママさんたちにもう一度頑張るきっかけを届けたいと想っています。

掲載企業を募集しています

どこにでも取材に行きます。お気軽にお問い合わせください。

TEL.84-5110 担当/塚本 まで